

## 母里小学校「むかしのことを考えてみよう」クイズ 解答

- ① 答えは、光現寺です。…明治7年(1874年)3月2日に、光現寺を校舎として母里小学校は始まりました。その時は、男子が103名、女子が26名の合計129名でした。
- ② 答えは、500万円です。…明治12年(1879年)に、今の場所とほぼ同じ場所に当時のお金で250円の費用で建てられました。当時の1円は、今の20,000円の価値がありました。  
\*当時は、全校で98名でした。
- ③ 答えは、約120年前です。…明治37年(1904年)に校歌・校章が作られました。  
\*当時は、全校で148名でした。
- ④ 答えは、「い」です。…「あ」は、徳川家の葵の家紋で、「い」は、旧母里藩の家紋です。
- ⑤ 答えは、講堂(体育館)です。…昭和3年に建てられました。\*当時は、全校で300名でした。
- ⑥ 答えは、いなごです。…太平洋戦争で物が不足していたので、貴重なたんぱく源として使われていたそうです。昭和の初めごろは、冬場に学校で味噌汁が作られていました。食材と汁椀は、各家庭から持ってきていたそうです。また、屋前になると、校舎に味噌汁のにおいが漂っていたそうです。  
\*昭和17年は、全校で342名でした。
- ⑦ 答えは、プールです。…昭和41年(1966年)に小中学校で使うプールとして完成しました。  
\*昭和41年は、全校で171名でした。
- ⑧ 答えは、校舎です。…昭和45年(1970年)に校舎が完成したお祝いの行事をした3月19日は、雪が降る中にもかかわらず、多くの町民が集まってお祝いされたそうです。  
\*校舎改築にかかった費用は、およそ2億円でした。  
\*昭和45年は、全校で150名でした。
- ⑨ 答えは、今の体育館です。…昭和52年(1977年)に完成しました。  
\*昭和52年は、全校121名でした。
- ⑩ 答えは、伯太太鼓です。…平成4年(1992年)に公民館を中心にした町民の支援のもと、町おこしの一助として創設されました。現在も年間を通して演奏活動をしておられます。  
\*平成4年は、全校197名でした。

※このクイズは、平成16年2月に発行された「郷土 母里」(第2編)と伯太町広報誌をもとに作成しています。しかしながら、解釈に誤りがあるかもしれませんので、ご了承いただきたいと思います。

問題作成・文責…校長：大森俊一